

Lage, Gränzen, Gebirge, Seen, Flüsse
und Beschaffenheit.

Das Großherzogthum Baden ist ein zusammenhängendes Land, welches sich jedoch in sehr ungleicher Breite, von Mittag gegen Mitternacht hin ausdehnt. Das Königreich Bayern und das Großherzogthum Hessen sind seine Gränze gegen Mitternacht; gegen Abend scheidet es die natürliche Gränze des Rheinstroms von dem Königreich Frankreich; gegen Mittag trennt der Bodensee und der aus demselben hervortretende Rhein Baden von der Schweiz, von welchem Freistaat ein Theil des Kantons Schaffhausen auf dem rechten Ufer des Rheins, von drei Seiten mit badenschen Besizungen umgeben, liegt. Das Königreich Württemberg und die Besizungen der Fürsten Hohenzollern liegen gegen Morgen.

Die Größe des Landes beträgt nach neuern Messungen 272 Geviert- oder Quadratmeilen, auf welcher Fläche 1,175,300 Einwohner leben.